

## Die letzten Monate The last Months

3040» Ende 1944 verschärfte sich die Situation für die nun über 60 000 Häftlinge des KZ Dachau dramatisch: Aufgrund der katastrophalen hygienischen Verhältnisse und der immer schlechter werdenden Versorgung mit Lebensmitteln brach im Stammlager eine Typhus-Epidemie aus. Sie forderte über 15 000 Opfer. Mehrere tausend Häftlinge starben zudem auf „Todesmärschen“, zu denen sie im April 1945 von der SS gezwungen wurden.

Um zu verhindern, dass die SS vor Kriegsende Mordaktionen an Gefangenen durchführte, schlossen sich Häftlinge verschiedener Nationen zu einer illegalen internationalen Lagerleitung zusammen. Am 29. April 1945 befreiten amerikanische Truppen das KZ Dachau. Nun versuchte die internationale Lagerleitung, das Leben im Lager zu organisieren und das Überleben der Häftlinge zu sichern.

At the end of 1944 the situation facing the prisoners in the Dachau concentration camp, who now numbered over 60,000, worsened dramatically: due to the catastrophic hygiene conditions and the increasingly poor provision of food supplies a typhus epidemic broke out in the main camp. This epidemic claimed over 15,000 victims. In addition, forced by the SS, many thousands of prisoners died on the "death marches" in April 1945.

In order to prevent the SS from carrying out murder actions on prisoners before the end of the war, prisoners from various nations joined together to form an illegal international camp leadership. On April 29, 1945, American troops liberated the Dachau concentration camp. Now the international camp leadership attempted to organize life in the camp and to secure the survival of the prisoners.

**12**

